

A LOS SEÑORES SACERDOTES

Acreditados talleres de sastrería eclesiástica y ornamentos de iglesia León XIII.

José Arámburu
19, Estación, 19 1.º—VITORIA

Cortador «Especialista» de prendas tales, que fué, en las casas más importantes de España que se dedican a este ramo.

Se garantiza absolutamente la excelente calidad de los géneros, de los que cuenta esta casa con abundantísimo surtido, así como la irreprochable perfección en el corte y hechura de las prendas.

Confesión y existencias de ornamentos de iglesia, en condiciones inmejorables.—Orfebrería religiosa.

Desconfiados de los reclamos aparatosos de las que se titulan «Grandes Casas de Confeción», cuyo bosteo de viajantes, tienda lujosa y cortador a sueldo tiene que pagar el cliente, pues pagan los géneros en fábrica al precio que nosotros.

Está probado que esta casa vende un 25% más barato que otras, tanto en trajes tales como en ornamentos y metales.

No encargar nada sin antes pedir precios a esta casa. 3365

Salidez—Perfección—Economía

3655 A. GARRIGO

Médico especialista en enfermedades de la infancia

Ofrece sus servicios, Florida 48, principal. Horas de consulta de 11 a 1. 8 y 5 a

3678 Atención

La Panadería de Araya ha trasladado el puesto que para la venta de pan tenía en el establecimiento que el señor Díaz posee en la Calle Oriente n.º 7 a la Plaza de Abastos puesto número 48 en donde el público encontrará las distintas clases de pan que se elaboran, con especialidad las medias noches para Sanaguiches, emperadores, submarinos, alcachofas, croissant, alemán y riche. 4

3676 Unión Vinícola Bastidense

Atendiendo a las indicaciones de nuestra clientela, hemos puesto a la venta una buena clase de vino blanco de Rioja a 625 pesetas el garrafón de cinco y a pesetas 3'10 el medio garrafón y vino blanco fino a una peseta botella.

Depósito.—Estación 24. 10—5

3678 Panificadora Vitoriana

Elaboración de bollos de leche, pan Alemán y Viena y de los exquisitos croissants de París, propios para el the y el desayuno.

3678 Academia de Francés

Se dan lecciones para señores jóvenes y niños; señoras y señoritas—en casa y domicilio. Preparación para las Academias Militares, Correos, Telegrafos, Instituto, Opciones etc. etc. Clases especiales para niñas, 5 pesetas al mes. Métodoencillo y práctico. Para las señoritas hay dos profesoras. Precios sin competencia, Arquillos de San Miguel número 5. 1.º

3665 BODEGA PALOMAR

Los precios que registran en este acreditado establecimiento desde hoy 1.º de Marzo de 1905 son como sigue:

Vino corriente en garrafones de 16 litros pts. 7'00
Idem idem 12 idem 8 idem 5'75
Idem idem fino embotellado, 1 botella, 0'40
Idem idem idem idem 22 botellas (cántara) 8'50
Idem estilo Medoc 3 años 1 botella 0'65
Idem idem 12 idem 7'80
Vino blanco estilo Santew 1 botella 0'75
Idem idem idem 12 idem 9'00

Bodega Franco-Españolas

Vino tinto corriente 1 botella 0'50
Idem idem idem 12 idem 6'00
Idem claret 3 años 1 botella 1'00
Idem idem idem 12 idem 12'00
Idem Royal claret 4.º año 1 botella 1'50
Idem idem idem 12 idem 18'00
Idem blanco Diamante 4.º año 1 botella 1'50
Idem idem idem 12 idem 18'00
En estos precios no está incluido el precio de los envases que aunque se cobren la primera vez se abonan lo mismo a su devolución.
Cognac Rioja Franco Españolas viejo (8 años) y única clase 1 botella 5 pesetas. Las 12 botellas 55 pesetas.
Champagne marca León Chandón, 1 botella 12 pesetas, las 12 botellas 120 pesetas. 2 A.

3478 F. ARETA

MÉDICO TITULAR
Se dedica al estudio y práctica de los partos distócicos ó difíciles.
Oriente 14, 2.º izquierda 30 A

3374 ARBOLES

Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

3697

Primer Aniversario DE LA SEÑORA

D.ª Vicenta Bengoechea y Aranzadi

VIUDA DE GUIRAO
Que falleció en 1.º de Abril de 1894
R. I. P.

Sus hijas doña Piedad y doña Vicenta, hijo político don Benito Yera, nietas, hermanos, hermanas políticas tíos, sobrinos, primos y demás parientes:

Suplican a V. se sirva encomendarla a Dios en sus oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

Vitoria 30 de Marzo de 1905.

Todas las misas que se celebren, mañana 1.º de Abril, en la Iglesia de los R. P. Carmelitas; las que se celebren en el altar mayor de la Iglesia Parroquial de San Miguel Arcángel de las seis y media hasta las diez inclusive, y en la Parroquia de San Pedro durante dichas horas serán aplicadas por el eterno desahogo de alma.

Los Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Zaragoza y Obispos de Vitoria y Sigüenza se han dignado como der 100, 9 y 50 días de indulgencia respectivamente a sus fieles «que saulen por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, ó parte de Rosario que rezaren en sufragio de su alma.

COSAS DE AQUÍ

DE LA BANDA MUNICIPAL

Como con la creación de la Banda Municipal, se organizaba también una Academia de Música gratuita para los hijos de los pobres, el Ayuntamiento apoyó la idea que proporcionaba a nuestra ciudad un centro más de cultura, un nuevo medio educativo del pueblo y dando pruebas de ser amante del progreso, realizó esa obra que nadie podrá condenar. Esta era otra razón, que unida a la expuesta ayer, hizo que la corporación municipal acordase la formación de la Banda.

No crea el señor Gorrochategui que la Comisión de Festejos del año 1894, hizo la agrupación de instrumentos de la Banda a capricho, separándose de principios técnicos, de manera desordenada. Antes de presentar la lista de los elementos que la habían de constituir, estudió las organizaciones de las Bandas de Barcelona, San Sebastián, Bilbao, Santander y otras de España y de varias austríacas y francesas, entre estas últimas, la de la Guardia Republicana de París, una de las mejores del mundo.

Y no solo limitó su labor preparatoria a conocer esas organizaciones modelo, sino que vio las opiniones de tratadistas de esta materia, consultó con maestros de reputación y después de maduro examen, agrupó los instrumentos necesarios para tener una Banda de buen conjunto.

Como la creación de este organismo, no podía darse por definitiva, pues tras el Ayuntamiento de 1894, vendrían otros que quizás no estuviesen conformes con sostenerlo, se limitó a las cifras a un mínimum que diese como resultado un pequeño gasto. Para ello se tuvo en cuenta, que no siendo los músicos que habían de formar la Banda profesionales que viviesen solo y únicamente del arte, bastaba con señalar ciertos sueldos, que aumentaría el jornal que pudieran ganar en los oficios, procurando de esta manera que la Banda costase poco y los que de ella formasen parte viviesen con relativa holgura. Este fue el punto de vista que hizo a la comisión de Festejos de 1894, plantear sus propositos con poca consagración.

Tras los hombres que ese año ocupaban la casa de la ciudad, vinieron otros. Estos pensaron que era exiguo el presupuesto para tener una Banda y aumentaron la cifra de sostenimiento de la misma. Quiere el señor Gorrochategui hacer responsable de este aumento y cambios sucesivos de números, a los concejales de 1894, que con arreglo a su conciencia y con la buena fe de la que nadie puede dudar, fijaron la cantidad que creyeron necesaria? Supongamos que en vez de aumentar, hubiera sido suprimida la consignación para Banda, por Ayuntamientos sucesivos: ¿serían responsables de la supresión los ediles que la crearon?

Mas, demos la razón al señor Gorrochategui en un punto, en el de suponer que el presidente de la Comisión de Festejos de aquel año tantas veces repetido de 1894, y los que estuvieron conforme con él, se hayan equivocado: ¿sería el primer concejal que hubiese sufrido equivocaciones? ¿Son los nombres infalibles en sus cálculos? ¿Qué empresa del estado, de la provincia, del municipio y de los particulares se ajusta a los números que sirvieron para implantarla? Aun concretando la tesis a nuestra casa de la ciudad: los servicios municipales; ¿están sometidos hoy, a las cifras y demás condiciones con las cuales se crearon?

Vea el señor Gorrochategui que para la Banda exige lo que no es humano, lo que no es posible. Conste, pues, que las variaciones que sufren los proyectos y las mudanzas de los servicios no es cosa desusada y rara, sino que por el contrario, lo vemos todos los días.

Como confiesa el señor Gorrochategui, al proveer las plazas de director y subdirector, el Ayuntamiento

Vida religiosa

En San Pedro

Sexto día.—El público va aumentando, sobre todo de obreros, que con atención extraordinaria oyen las verdades que dice con admirable elocuencia desde el púlpito el reverendo Padre Real.

El sermón de ayer versó sobre el imponente tema de la existencia del infierno.

Citó las palabras de Jesucristo, que demuestran a todo creyente que existe ese lugar terrible de tormentos, donde los que mueren en pecado, van a sufrir la pena eterna. Hizo patente el error de los que sostienen que no creen en el infierno porque ningún condenado ha venido a contarnoslo, demostrando que para los no creyentes, para los hombres sin fé, ningún valor tendría el testimonio de los condenados, cuando no creen en las palabras de todo un Dios.

Ayudándose en las frases de los mártires que sufrieron contentos unas horas de tortura para evitar los eternos tormentos del infierno, nos puso ante los ojos de la inteligencia, esa verdad evidente.

Pintó con gran colorido la tristeza y desesperación infinita de las almas que ansiando afanosas gozar de Dios no lo consiguen en el infierno. Para él describió el sediento que marcha por la arena caldeada del desierto buscando el oasis con agua, cuando tras varios engaños del espejismo, encuentra el pedazo de tierra a donde llega el sediento. Pero... ¡oh amargura! El torrente se destrenza bajo una montaña de cristal; no es posible saciar la sed. Desventurada alma, que tras el afán de ver a Dios, no lo consigue, quedando en eterna desventura.

A todos pidió que enidasen de salvar su alma, sin caer en ese horrible lugar eterno, donde la infelicidad y la desdicha no tienen fin.

A las ocho y media terminó el acto piadoso al cual como los demás días acudieron las autoridades.

En el Ayuntamiento

Turno de mes

Corresponden desempeñar el turno de mes durante el de Abril, a los capitulares siguientes:
Carnicería, don Manuel Múgica.
Cárcel, el mismo.
Banda municipal D. Julián Elzaundi

Subasta

La subasta celebrada esta mañana en el Ayuntamiento para la construcción de los edificios con destino a los grupos escolares, ha sido adjudicada a los contratistas de obras don Hilarión San Vicente y don Lorenzo Viguri, en la cantidad de 104.600 pesetas con 96 céntimos.

ESPECTÁCULO CALLEJERO

Un gato acróbata

Las personas que transitaban esta mañana entre nueve y nueve y media por la calle de San Francisco, han tenido ocasión de presenciar un espectáculo sorprendente y gratuito, que ha servido para demostrar una vez más la intrepidez incomparable de los felinos.

Así como hay gatos traidores que se ingenian para burlar la vigilancia de las marionetas y penetran como por encanto a examinar la despensa y saben extraer la carne del cocido aunque la olla esté hirviendo sin experimentar en la zarpa el menor dolor, otros, en cambio, poseen instintos nobles para realizar cualquier ejercicio, y solo gozan proporcionando ratos de expansión a los vecinos.

A estos últimos pertenece el que esta mañana y aprovechando un descuido se ha lanzado desde un balcón a los cables de la luz eléctrica, donde ha ejecutado una variatísima y arriesgada serie de trabajos gimnásticos sin red ni malla que amparase los diez ó doce metros de altura.

Múltitud de planchas, saltos mortales y otros ejercicios desconocidos, acompañados de algunos *miuu ru miuu* han hecho por largo tiempo las delicias del numeroso público que veía en el morrongo uno de los más notables artistas de la compañía de Alegría. Solo se echaba de menos una música que amenizase el espectáculo.

La gente, impresionada ante la casi segura caída del audaz gimnasta, compadecíase de su suerte exclamando:
—¡Pobre bicho! ¿Se matará?
—Es lo más probable—decían unos.
—Que pongan colchones—gritaban otros.

Pero el incansable artista continuaba en sus trabajos pronunciando el consabido *miuu* que equivale a decir: *Esto lo veo muy feo*; hasta que su dueña aplicó una tabla sobre el trapecio... y el morrongo ha desaparecido de la escena después de saludar al público, que le ha ovacionado. ¡Vaya un gato inteligente y cariñoso!

Tal vez al abandonar hoy el lecho habrá pensado:
—¿Cuarenta y vigilia?
Contrarrestemos las desazones que ha de proporcionarnos el infame abadejo.

UN ESPECTADOR AGRADECIDO.

SUCESOS

Horido

En el hospital civil de Santiago fué ayer tarde curado un sujeto llamado Santiago Martínez, el cual descargando un carro se cogió el dedo llamado de corazón, arrancándose la primera falange.

Una vez curado convenientemente en la santa casa, marchó el herido a su domicilio en estado satisfactorio.

NECROLÓGICAS

—Mañana, día 1.º del entrante mes de abril, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento, ocurrido en Vitoria, del que en vida fué querido y respetable amigo nuestro, don Teófilo Garamendi, coronel de Estado Mayor, que entregó su alma a Dios confortado con todos los auxilios espirituales de nuestra santa religión y rodeado de su filialísima familia.

No podemos menos de dedicar un cariñoso recuerdo al señor Garamendi, militar pundonoroso y de vasta ilustración, persona cultísima y de afable trato, cumplido caballero, que con tantos simpatías contaba entre nosotros.

En fecha tan triste, nos asociamos al dolor de los suyos, enviando triste recuerdo, renovando la expresión de nuestro sentimiento, por la desgracia, a la señora viuda del finado, doña Isabel Romero, hijos Elyvira, Isabel, don José y don Jesús y demás familia.

—Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte, acaecida en Vitoria, de la que fué respetable señora doña Vicenta Bengoechea y Aranzadi, viuda de Guirao.
Como pueden ver nuestros lectores

en la escuela que insertamos en otro lugar de este número, varias serán las exequias que se celebrarán mañana por el eterno descanso de su alma.

A toda su familia, y en especial a sus hijas Piedad y Vicenta, acompañamos en la desgracia que lloran.

—A las diez y media de la mañana se celebraron ayer en la parroquia de Santa María solemnes horas fúnebres, como primer aniversario, por el alma del que fué apreciable amigo nuestro don Antonio Andía.

El templo se encontraba lleno de amigos del finado.

Al recordar tan triste fecha reiteramos nuestro sentido pésame a toda su familia, en especial a su viuda e hija.

En la Diputación

Auerdos adoptados

Aprobar las cuentas municipales del Ayuntamiento de Berganzo para 1903.

Que el pueblo de Arriaga se encabece para el pago de derechos de peaje en aquel portazgo durante el año actual según lo tiene solicitado.

Autorizar, con ciertas condiciones al señor cura ecónomo de Berantevilla para construir una ermita en terreno lindante con la carretera que dirige a Logroño.

Imponer multa de seis pesetas a don Juan Cruz Echavarría, vecino de Bóveda por tener dos carros en la carretera.

Ecos de la región

(De nuestros correspondientes)

LAGUARDIA

Viene sintiéndose hace días una temperatura impropia de la estación en que nos encontramos: hoy mismo ha marcado el termómetro 20º a la sombra y 25º al sol; de continuar estos calores tan excesivos, los campos que tanto habían agradecido las últimas humedades, volverán a resentirse por la sequía.

—El mercado de vinos sigue encalmado en toda esta comarca: los comisionistas, sin duda por órdenes recibidas de las respectivas casas a quien representan, tratan de hacer algunas compras, pero los cosecheros, ante el fundado temor de que el poco vino sano, no brote en desastrosas condiciones, se resisten a vender, en la seguridad de que los precios han de elevarse.

—En compañía del ilustrado Coadjutor de la parroquia de San Juan Bautista de esta villa don Pedro Giménez, amigo íntimo de la casa, salió ayer de esta villa, para ingresar en el Colegio Apostólico de los Sagrados Corazones, de Beire (Navarra), el virtuoso joven don César Domingo, hijo mayor de nuestro querido amigo el médico de esta villa don Atilano Domingo, cuyo joven venía hace tiempo demostrando grandísima vocación, para hacer los estudios necesarios a fin de pertenecer a dicha Congregación.

—Ayer celebró sesión la Junta local de Prisiones de este partido: Su dignísimo Presidente el señor Juez de Instrucción, dió conocimiento a la misma de una comunicación altamente laudatoria de la dirección de Penales, por la gestión de dicha Junta durante el pasado año, estimándole a hacer lo propio en el corriente de 1905.

—En vista de las inmejorables condiciones que hoy reúne el establecimiento penitenciario, por las últimas importantes reformas en el intintuadas, se acordó por unanimidad crear una plaza de capellán para el mismo, que no solamente celebre en los días de precepto el Santo sacrificio de la Misa, sino que con pláticas apropiadas trate en la educación cristiana de los reclusos. Así mismo y a propuesta del celoso médico forense don Atilano Domingo, se acordó hacer reformas en la enfermería con arreglo a los modernos adelantos en la ciencia, y últimamente se acordó aumentar el sueldo del segundo vigilante en 50 pesetas, disfrutando desde hoy el de 750, que como mínimum le corresponden.

30 de Marzo de 1905.

VIDA MILITAR

Destinos

—Han sido destinados: Los capitanes don Faustino García y don Alfredo González a la Zona de Vitoria y el del mismo empleo don Brulio Rodríguez, al batallón de segunda reserva de Santander, y el maestro armero del regimiento de Guipúzcoa don Francisco Torron al depósito de armamento de Jaca.

Transeuntes

Desde mañana, y durante todo el mes de Abril, estará a cargo del regimiento de Guipúzcoa el depósito de transeuntes.

Principal

De la guardia de principal se encargará durante el mes entrante el regimiento de Guipúzcoa.

Paseo militar

Esta tarde a las dos han efectuado un paseo militar las fuerzas veteranas de todos los regimientos de la guarnición de esta plaza.

Revista

Mañana, a la hora que tienen designada, pasarán la revista de comisario todos los cuerpos y dependencias de la plaza.

Servicio de la plaza para el día 1.º

Parada, Regimiento infantería de Guipúzcoa.

Jefe de día, comandante de Guipúzcoa don Agustín Chillida.

Imaginería comandante de Arlabán don Raimundo Pascual.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Máximo Vergara.

Traje el de diario.

DE SOCIEDAD

—De Bilbao ha regresado nuestro amigo el industrial de esta plaza don Enrique Castroviejo.

Bien venido.

—Se encuentra entre nosotros, de regreso de su viaje de novios, nuestro apreciable amigo el capitán de ingenieros don Benito Navarro, acompañado de su esposa doña Concepción Mancebo.

Dámosles nuestra cariñosa bienvenida.

—Para Madrid salió ayer en el expreso de la tarde nuestro estimado amigo don Ezequiel Pecina.

Feliz viaje.

—En el mismo tren salió ayer de Vitoria el concejal de nuestro Ayuntamiento y conocido industrial amigo nuestro don Julian Elzaundi.

Buen viaje.

—De Espejo a donde fué pocos días hace acompañado de un conocido médico titular de esta ciudad, ha regresado el arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, don Francisco Pajares.

Bien venido.

—Después de haber estado en esta unos días, han regresado a San Sebastián el acreditado comerciante en carbones don Blas Otero y su distinguida esposa.

—Después de permanecer una temporada en Madrid y el Escorial, ha regresado a Vitoria el jefe del Parque de Artillería de esta plaza don Domingo Martínez de Pisón, acompañado de su señora.

Muy bien venidos.

—Se encuentra ligeramente enfermo el regidor y eminente de nuestro Ayuntamiento don Jerónimo Linacero.

Celebraremos un pronto restablecimiento.

—En el correo ascendente del mediodía, ha llegado a ésta procedente de Vitoria, el médico titular de aquel punto don Juan de la Cruz.

Arce.

Bien venido.

—De el Escorial ha regresado en el expreso de la mañana el coronel de esta zona de reclutamiento don Eduardo Cañedo Argüelles.

Muy bien venido.

—En el correo del mediodía ha llegado a ésta procedente de San Sebastián con objeto de permanecer breves horas al lado de su hermano el actual jefe de este Juzgado don Faustino Gutiérrez Ballesteros, el canónigo de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de Burgos don Antonio María Gutiérrez de Ballesteros.

Dámosle nuestra bienvenida.

NUUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Primera conferencia

Bilbao

(De nuestro correspondiente) 3'30 p.

El Obispo

Esta mañana ha celebrado la misa el señor Obispo a las nueve en la capilla del Sagrado Corazón establecida en la Gran Vía.

Ha recibido la visita de una comisión de damas de la aristocracia de esta villa.

Después y acompañado del Penitenciario señor Ozcoide y de su Secretario particular señor Gaztanazatorre se ha dirigido a la Diputación donde ha sido recibido por el presidente de la misma señor Carranza y varios señores diputados.

Ha recorrido varias dependencias y salones haciendo grandes elogios del edificio.

Desde aquí ha ido al Gobierno militar donde le esperaba el general señor Soler con sus ayudantes.

Después ha visitado al señor Presidente de la Audiencia y Magistrados. Y finalmente a las doce ha ido al Ayuntamiento donde le recibieron el alcalde señor Bilbao y concejales, recorriendo los salones del mismo.

Le han obsequiado con un ligero lunch.

Al salir se dirigió al elegante chalet que ocupa doña Emilia Arana, donde ha comido.

Esta tarde se ignora si continuará devolviendo visitas.

Sesión

Esta mañana ha celebrado sesión la Junta directiva de la Asociación de la Caridad Vizcaina.

Se dió cuenta de la constitución de varias juntas municipales de diversos pueblos de la provincia.

También se dió cuenta de una comunicación de la compañía de ferrocarriles de Elgoibar a San Sebastián...

Adolfo. La abierta por el Centro Vasco de esta villa para socorrer a las familias del vapor "Margarita"...

Provincias (POR TELÉFONO) De nuestros corresponsales.

Valladolid. En Valladolid de Alcor sorprendió la guardia civil una partida de juego, incautando del dinero y de 19 "puntos"...

Petición. Barcelona. El gobernador civil ha recibido una razonada exposición suscrita por distinguidas personas de la capital...

Adhesiones. En la sociedad económica de amigos del país se siguen recibiendo adhesiones al proyecto de crear en Zaragoza, una sala del Tribunal Supremo...

Suicidio. Ahorándose con su propia faja ha puesto fin a su vida un joven de 18 años llamado Ramón Berzosa...

Imitación. Salamanca. Los escolares de aquí para no ser menos que sus colegas de Madrid han secundado la actitud de estos dejando de asistir a clase...

Para el Rey. Valencia. Distinguidas personas de la capital han ofrecido muebles y tapices para el servicio y decorado de las habitaciones que ha de ocupar don Alfonso durante su estancia en esta capital...

Quejas. Los abonados de la Plaza de Toros están indignados por no haberseles reservado sus localidades para la corrida regia.

En automóvil. El viaje de Valencia a Castellón y Sagunto, lo hará el Rey en uno de sus automóviles.

De mal en peor. Murcia. Dicen de Lorca que la situación de la gente del campo se agrava por momentos, siendo la causa principal de ello la falta de agua.

Obrero muerto. Dicen de Cartagena que con motivo de un desprendimiento de tierras ocurrido en la mina "Ocasión", ha resultado muerto un obrero que deja en la miseria a mujer e hijos.

Segunda conferencia telefónica Pamplona (POR TELÉFONO) De nuestro corresponsal.

Desgracia. Esta mañana a las diez se ha caído del primer piso de la casa número 3 de la calle Nueva una sirvienta llamada Juana Arile de 30 años de edad...

El de marina. Aun no se ha fijado día para el viaje a Canarias del ministro de marina señor Cobian.

Dinero. Por el Ministerio de Agricultura se han hecho nuevas remesas de fondos a la región andaluza.

Un consejo. El Imparcial, ocupándose del conflicto en que se hallan metidos los es-

socorro, se le ha podido apreciar por el médico de guardia la fractura del brazo derecho, una herida de bastante consideración en el muslo izquierdo...

Denuncia. Al gobernador civil de la provincia, han sido denunciadas tres mujeres, por cometer ciertos abusos fuera de la ciudad.

Arreglos. Varias son las obras que se están haciendo en nuestra plaza, de toros, sobre todo en los toriles que se encontraban en estado bastante lamentable.

Caridad. La comisión de beneficencia reunida esta mañana en el ayuntamiento ha acordado repartir el lunes unas hojas entre el vecindario estimulando a que alleguen recursos con destino a dar trabajo a muchos que carecen de él.

Herido. Comunican de Tafalla, que trabajando en las obras que en la casa de su propiedad, está haciendo el Diputado provincial don Javier Bretón, el obrero albañil llamado Doroteo Orca, tuvo la desgracia de caerse del andamio donde trabajaba...

Peña Plata. A despachar hoy con el Rey, han acudido los ministros de Instrucción pública y Agricultura.

El primero ha llevado a la sanción real, los siguientes decretos: Otorgando la presidencia de las escuelas, asilos de Madrid a la Infanta María Teresa.

Creando una comisión regia en la Escuela de Bellas Artes, presidida por don D. Juan de Arce.

Jubilando al catedrático de Valladolid señor Mambriella.

El de ministro de obras públicas ha firmado:

Un decreto jubilando a don Mariano Carsi, ingeniero de aquel departamento.

Otro disponiendo que las jubilaciones en el personal de ingenieros se efectúen de conformidad a las disposiciones que rigen para los demás funcionarios del Estado.

Y otro aprobando el plan secundario de ferrocarriles.

El ministro de la gobernación nos ha dicho que el tercero de los decretos que prepara en el asunto del abaratamiento de las subsistencias, se contrae a la creación de las Tablas reguladoras para la expendición de pan y carne.

El establecimiento de esas tablas reguladoras se concederá a cuantos municipios los deseen, excepción hecha de aquellos ayuntamientos rurales en los que no hay intervención, pues el hacerlo también a esta, podría contribuir al fraude en perjuicio notablemente del pueblo.

Los escolares. Sigue en el mismo estado la huelga de los escolares.

Estos, sin duda por la falta de energía en las autoridades están engreídos y dispuestos a continuar sin asistir a las clases.

Esta tarde se reunirán en San Carlos y desde allí, a las cinco irá a la presidencia la comisión que ha de dar cuenta de sus pretensiones al presidente del gobierno.

Se desconoce la actitud de Villaverde en el asunto, pero se sabe que el señor Lacierva, ministro de Instrucción ha ratificado cuanto dijo a los estudiantes y por tanto que permanece en su actitud enérgica e intransigente, mientras los escolares no depongan la suya y reanuden las clases.

Teniendo esto en cuenta, espera que Villaverde mantenga la digna actitud de su ministro, como único medio de conjurar el conflicto.

El de marina. Aun no se ha fijado día para el viaje a Canarias del ministro de marina señor Cobian.

El viaje dependerá de la solución de asuntos que habrán de someterse al próximo Consejo.

Estudiantes, aconseja a estos deben pedir por medios legales una aclaración a la Real orden que creen lesiva y hacer un alto en su actitud para que el gobierno pueda resolver su desdoro.

El «País». Aconseja al gobierno que para remediar el hambre que se deja sentir en Andalucía debe enviar los fondos necesarios, pasando si es preciso por encima del reglamento y expedientes pues ni las Cortes, ni la prensa le pedirán cuenta de su conducta si ésta va encaminada a atajar el mal.

Carta de Soriano. El mismo periódico publica una carta del diputado Rodrigo Soriano, protestando de la inteligencia que "El Imparcial", supone existe en el gobierno y Soriano.

Conociendo la conducta de Soriano el valor que se da a su protesta es casi nula.

Palma. Rusia y Japón (De nuestro corresponsal) París 31-10 m. Noticias falsas. Dicen de San Petersburgo, que las noticias circuladas relativas a un gran incendio ocurrido en Karbin, son completamente falsas.

Avance. Según despachos del corresponsal ruso de la Reuss, las principales fuerzas del ejército japonés se encuentran a 30 kilómetros al Sur de Karbin. Se espera un ataque del Mariscal Oyama.

La paz. Asegúrese que por indicación de muchas potencias, Francia y los Estados Unidos, harán de intermediarios para la negociación de la paz.

De Petersburgo aseguran que allí no se piensa en la paz y que en los ministerios de la Guerra y Marina se trabaja activamente en la organización de refuerzos para enviarlos al teatro de la guerra.

El jefe del tercer cuerpo de ejército ruso general Batiouf, partirá para la guerra dentro de dos semanas.

El príncipe Kilkof ministro de vías y comunicaciones saldrá el 5 de Abril para la Siberia donde inspeccionará las líneas de ferrocarril y demás vías de transporte, para organizar el envío de elementos.

La cuarta escuadra. La cuarta escuadra rusa se está organizando activamente y será muy poderosa.

Estará en condiciones de hacerse a la mar antes de finalizar el próximo mes de Abril.

Apresado. Comunican de Tokio que el vapor "Industria", de nacionalidad desconocida, ha sido cogido por los japoneses. Se supone que iba a Vladivostok.

No ceden. El periódico "La Rusia", publica un enérgico artículo diciendo que el pueblo ruso jamás debe pensar en la paz sin haber agotado todos los recursos y medios de resistencia, y menos sin haber obtenido una victoria sobre el ejército enemigo.

Los japoneses. Telegramas de Londres firman que las columnas del ejército japonés piensan ocupar la plaza de Karbin para el día 15 de Abril próximo.

Nombramiento. El almirante Alexief ha sido nombrado gobernador general de Moscú en sustitución del anteriormente asesinado ministro Plewe.

Consejo. Se ha celebrado en San Petersburgo un consejo de guerra presidido por el Gran Duque Nicolás.

Preguntó a los generales asistentes a él sobre su opinión respecto de la paz.

Todos mostraron su conformidad a entablar negociaciones, afirmando es imposible continuar la guerra en las críticas circunstancias por que atraviesa Rusia.

En igual sentido se han expresado caracterizados personajes, entre ellos Lautor, mostrándose partidarios de que pronto se llegue a la paz.

Shenig. Extranjero (De nuestro corresponsal) París 31-10 m. CATÁSTROFE FERROVIARIA. Un tren ardiendo.—Tres muertos y seis heridos.

Momentos antes de ocurrir la catástrofe venía en sentido opuesto un tren que gracias a la sangre fría del maquinista fué detenido a 200 metros del lugar del suceso, antes de que se precipitara sobre los vagones incendiados.

En cuanto desde la estación de Arcuille avisaron a París, la compañía organizó los socorros.

Tanto en la vía como en el puente se aglomeró mucha gente de los pueblos inmediatos.

La distancia que los viajeros tienen que recorrer a pie es de seiscientos a setecientos metros. Hoy podrán pasar los trenes.

El primer cadáver retirado de los escombros que formaba el carbón de la máquina y el furgón, era de un obrero de unos 60 años de edad.

El maquinista está completamente carbonizado. Los heridos son todos de París.

Visita. Se reciben en París noticias desagradables de Tanger. Parece que las colonias extranjeras y entre ellas más que ninguna la española, se agitan en sentido antifranco con motivo de la visita del Emperador Guillermo.

Se han hecho circular proclamas en las que se dan vivas a Marruecos independiente y al emperador de Alemania.

Los franceses guardan calma, pero están tristes por su aislamiento.

Esta visita del emperador ha causado impresión en todas las chancillerías.

El gobierno ha invitado a Rausili a ir a Tanger con los notables de su tribu con ocasión de la visita del emperador.

Parece que la legación alemana garantiza la seguridad de Rausili mientras esté en Tanger.

Nueva línea. Mañana se abrirá al público una nueva línea telefónica entre Berlín y París.

Discusión. Dicen de Bruselas que ha comenzado en la Cámara de Diputados la discusión del proyecto de ley regulando el descanso dominical.

Llegó. Ha llegado a Tanger el Ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, Mr. Hati.

Colisión. Se han declarado en huelga los estudiantes del Conservatorio.

Con motivo de negarse estos a entrar en sus respectivas clases, se produjo una colisión entre ellos y la policía que duró poco tiempo.

Facilmente consiguieron restablecer el orden.

Hay algunos heridos sin importancia.

Opiniones contrarias. La prensa de Berlín comenta el discurso pronunciado por el conde Boulou respecto a la política germánica en Marruecos.

Algunos periódicos lo comentan pero los radicales lo censuran duramente y dicen que nunca debía haber hecho tales manifestaciones sin antes conocer la opinión del emperador Guillermo.

Pregunta. En la cámara de los comunes un señor diputado ha interpelado al gobierno respecto a si se halla vigente la ley que prohíbe sacar fotografías de las baterías subterráneas de Gibraltar.

El gobierno ha contestado en sentido afirmativo.

A los postres ha llegado de San Francisco señor Ibarrolaza. Confirmación. Deseoso el señor obispo de responder a las atenciones tenidas para con él por la señora viuda de Laiseca y su familia ha accedido a la gracia por ella pedida, y al efecto en la capilla del Palacio de don Plácido Allende, ha administrado el Sacramento de la Confirmación a los niños de las familias de Allende, Laiseca, Real de Asúa, Ibarra, Vallejo y Arana.

El acto ha tenido lugar poco después del almuerzo.

A las fábricas. El Prelado que dedica parte de la tarde a devolver visitas, asistirá mañana a visitar la fábrica de Altos Hornos, por cuyo consejo ha sido al efecto invitado.

Es probable que visite también otros varios centros fabriles.

Adolfo. Valores (POR TELÉFONO) 31-5-11. BILBAO. Interior 78'50 y 78'55. Amortizable 98'45. Bilbao Durango 93. Setares 950. Resinera 164'50. Polar 97. Tudela Bilbao primeras 107. Londres cheque 33'20. Idem a librar 33'21. Tres meses 32'82.

BARCELONA. 4% Interior fin mes aper. 78'53. 4% Idem idem cierre. 78'62. 5% Amortizable. 00'00. París, vista. 32'00. Londres, vista. 33'35. Accion Norte de España. 49'50. Idem Madrid Zarag. y Alicante 79'40.

MADRID. 4 por 100 interior contado. 78'55. 5 por 100 amortizable. 98'55. Acciones del Banco. 442'80. Acciones de Tabacos. 000'00. Francos. 31'90. Libras. 33'21. Exterior español estampillado. 00'00. Acciones azucareras preferentes. 98'50. Idem ordinarias. 47'50. Obligaciones de Idem. 100'00.

Si estos dos primeros párrafos son aplicables a V., ó a su familia, con mas motivo le interesarán el tercero y el cuarto!

Síntoma. Debilidad, palidez, muy nerviosa, desvelos, contracciones de la cara, brazos y piernas.

La dolencia. BAILE DE SAN VITO Y DEPRESIÓN NERVIOSA. El remedio. "Emulsión de Scott". La prueba. "Probamos la Emulsión de Scott y en efecto, al poco tiempo pudimos notar que adquiría apetito y tenía menos excitación nerviosa. Hoy su nerviosidad ha cesado por completo, come con gran apetito y está completamente curado."

Texto de una carta de D. Vicente Martínez Torrevieja. "Insistí siempre en ver la marca de fábrica, sino no compraba el verdadero remedio."

Si queréis tener salud escribid al Señor D. Carlos Maré, calle de Valencia No. 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo, y un frasco de Emulsión de Scott será enviado gratis como prueba.

PIANOS CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas. Venta: precios reducidos. Alquiler: 10 pesetas mensuales. CASA GARCIA San Antonio 18 - pral.

Revendedoras para la venta del pan y que serán bien retribuidas se necesitan en la Panadería de Araya (Aldabe 4 y 8) Vitoria (Inútil presentarse sin buenas referencias).

Segundo Aniversario DEL SEÑOR D. TEOFILO GARAMENDI Coronel del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército Condecorado con la Cruz y Placa de San Hermenegildo, Mérito Militar, 1.ª y 2.ª clase etc.

Que falleció en Vitoria el 1.º de Abril de 1903 Después de recibir los Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D.

El Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta plaza, señores Jofes y Oficiales del Cuerpo de Estado Mayor, su esposa doña Isabel Romero, sus hijos don José, don Jesús, don Elvira y don Isabel, sus hermanos don Encarnación, don Germán, don Dolores y don Félix, sus hermanos políticos don Casimiro de Acha, don Antonio Peláez, don Rosalía Ordoñana y don Laura Almada, sobrinos, sobrino político, primos y demás parientes y amigos.

Ruego a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Vitoria se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a sus fieles diócesanos, por cada misa que oyeren, comunión que aplicaren o parte de rosario que rezaren en sufragio del alma del finado.

Nuevos para incubar de las magníficas razas «Pue-rolle» carne muy fina y ponedora; idem «Castellana negra» muy ponedora; idem «Langshan» carne fina y muy ponedora; idem «Pais seleccionada» ponedora y gran tamaño a 3 pesetas la docena. Los pedidos a Pedro Tourran, fabrica «Garabo» Nancrales de la Oca. 3597 15-14

Bálsamo de Santa Teresa VEINTE AÑOS de uso garantizan los excelentes efectos que produce este maravilloso bálsamo en las ALMORRIAS, NAB, urándola radicalmente en poco tiempo y haciendo desaparecer el dolor en el acto de aplicación.

Depósito: Farmacia de Balmes, Plaza de la Virgen Blanca, 1. Vitoria. de ocasión se vende en buenas condiciones. Ortiz de Zárate, 10 1.º derecha. 17 A.

P. ECHEVERRIA Estación 3. - Cercas Bajas 1. Casas especiales para toda clase de trabajos de carpintería para construcciones.

Fabricación e importación. Taller de reparaciones. Se atiende a los señores propietarios conocer los modelos privilegiados así como sus precios. Se facilitan presupuestos. 3865

Se vende una buena mesa de billar con todos sus accesorios y una mesa propia para sastré o planchadora. Informaran, Cuchillería, 28 bajo. 28

Noticias Un cuadro de Sorolla. "Sol de la tarde", se titula la última admirable obra pictórica del genial pintor valenciano que aparece en el número próximo de Blanco y Negro, donde, bajo una originalísima portada a todo color, hay otros interesantísimos originales artísticos de Xandaro, Martínez Abades, Méndez Bringa, Medina Vera, Lengua, Sancha, Estevan, Melitón González, y literarios de Alcántara, Rusiñol, Camba, Vicente Medina, Gómez Carrillo, Manuel Lyssa, etc.

De reformas sociales. - El incanaplazamiento. Con motivo de los ejercicios que para caballeros y señoras se practican en algunas parroquias de esta ciudad, la función mensual de la semana devota, que debía tener lugar el próximo domingo 2 de Abril, se aplaza hasta el segundo domingo 9 de Abril.

La Compañía de Madras Buenos Aires: 4. B lba 3445 Permuta. El tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Justo Navarro del Alamo, ha sido trasladado a la de Palencia en virtud de permuta entablada con don Agustín Llanos, habiendo sido destinado el último para desempeñar igual cargo en esta.

La tía de Dramática. Con atento B. L. M. nos comunica el presidente de esta Sociedad don Luciano García, haberse trasladado a la calle de San Antonio número 47 los salones que hasta la fecha venía ocupando en la calle del Mercado 6. Ocha Sociedad.

Agradecemos el ofrecimiento que se nos hace. Interesante. Todas las farmacias y droguerías expenden frescas y bien acondicionadas las aguas de BURLADA, que constituyen hoy uno de los más indispensables artículos de consumo.

Semanero. El cargo de semanero del hospital civil de Santiago, durante la semana entrante lo desempeñará don Vicente Sarraide.

Vespertinos. A las tres y media de la tarde se ha celebrado en la Parroquia de San Vicente martir, el cuarto de los sermones llamados vespertinos, dirigiendo la palabra a la numerosa concurrencia don Prudencio Saez de Dallo, profesor del seminario conciliar.

Por el Ayuntamiento ha asistido una comisión compuesta de los capitulares don Luis Gorrochategui, don Manuel Mujica y don Diego Apodaca.

Arbitrios Municipales. Reses degolladas en el Matadero el día 29; 2 bueyes 8 terneras, 0 ovejitas 0 carneros, y 8 cerdos.

Advertisement for D. TEOFILO GARAMENDI, Coronel del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército, with details of his death and funeral arrangements.

